
每次全體大會，
位於大會堂北門
內 的 「 部 長 通
道」都是各家媒

體的緊盯陣地，許多記者提前一兩個小
時就守候在此，期待部長們能在此發佈
重要消息。然而昨天的「部長通道」冷
冷清清，正部長幾乎不見身影，出現的
幾個副部長也都匆匆而過，對記者們的
熱情邀請，只回以笑容與揮手。有苦等
了近兩個小時的記者忍不住高呼：「白
等了，還不如去東門堵幾個委員呢。」

■香港文匯報記者 馬靜 兩會報道
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部長通道冷清清

深化國企改革是當務之急
厲以寧倡推混合所有制 引領供給側發力

香港文匯報訊（記者 馬靜 兩會報道）

全國政協十二屆四次會議昨日舉行第二次

全體大會，多位政協委員在大會發言中聚

焦供給側改革。全國政協委員、北京大學

光華管理學院名譽院長厲以寧指出，如果

不深化國企改革，供給側發力很難取得成

績。他建議，推行國有企業改制為混合所

有制企業，並在企業中實行明確的人才激

勵制度，推進結構性改革。
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假冒偽劣毒瘤拖垮港企
香港文匯報訊（記者 馬靜 兩會報道）昨日，有兩

位委員在政協大會發言中談及假冒偽劣問題。全國政
協委員、河海大學副校長陳星鶯在發言中指出，有香
港政協委員的藥企被「假冒替身」頂替，導致企業被
查封。全國政協委員、吉利集團董事長李書福亦在發
言中指出，假冒偽劣已經成為影響中國品牌的毒瘤。
陳星鶯在發言中說，有位來自香港的全國政協委員

反映，其公司產品、廠名、廠址及註冊商標均被假
冒，導致真正的品牌被列入藥監局「黑名單」，企業
也被香港衛生署查封，艱難維權已持續一年之久，真
是欲哭無淚。
她又介紹，2015年中國電子商務交易額約為20.8萬

億元，同比增長約27%，已成為全球最大的網絡零售
市場。但是「假冒偽劣、維權困難」一直刺激着消費
者和誠信企業的神經，成為全社會的熱議問題。

藉創新提競爭力
李書福在發言中說，當前，假冒偽劣已成為影響中

國品牌的毒瘤，必須毫不手軟堅決打擊，讓製假售假
者付出慘痛代價，挽回消費者對「中國製造」的信
心。要盡快處置「殭屍企業」，化解產能過剩，為高

品質產品製造騰出資源和市場空間。
在談及中國製造業提升競爭力時，李書福呼籲要通

過科技創新增強發力。
他說，沒有科技創新就沒有製造業的崛起，但是很

多企業不想創新，也不敢創新，甚至認為創新還不如
「抄新」，致使中國製造業創新水平在低位徘徊。為

此，他建議，中國製造業要提高競爭力，企業必須捨
得投入，同時要加強產學研協同創新和企業聯合創
新，政府要在加大財稅支持和科技資源共享平台建設
上更給力。要防止出現「科研做得好不如報告寫得
好」、「項目做得好不如與領導專家處得好」等不良
現象。

「究竟如何理解供給側發力的主要內容，簡
要地說，就是必須進行結構性改革，加

快結構性改革。而結構性改革中，國有企業改革的
推行，更是當務之急。」厲以寧說，如果不深化國
有企業改革，不能充分挖掘國有資本的潛力，不能
從新技術、新產業、新發明、新效率等方向使國
有企業成為真正的市場主體，供給側發力很難取
得成績。

公開獎勵防「領導說了算」
國有企業如何有效推進改革，厲以寧提出四點建
議：國有資產管理部門和國有企業管理應分兩個層
次進行改革；推行國有企業改制為混合所有制企業
後，可以在這樣的企業中實行明確的人才激勵制
度；根據企業狀況，推行職工持股制度；要逐步實
行職業經理人制度。其中，厲以寧特別提出，國有
企業改制混合制企業後，必須注意要獎勵給為本企
業作出貢獻的人，且要必須公開化，防止個別領導
說了算。

落實壓縮產能主體責任
全國政協委員、中國工商銀行原行長楊凱生昨日
在發言中同樣關注了企業改制中的壓縮產能問題，
他認為，需要壓縮過剩產能的不只是國有企業，他
建議首先應算清壓降過剩產能的成本賬，同時還要
考慮清楚哪些需通過財政渠道解決，哪些應該由其
他股東負責。「只有把這些賬算細了、搞準了，才
能分清各類市場主體的責任，才能把有關工作任務
真正落實，才能做到既堅決把過剩產能壓下來，又
切實保證社會安定平穩。」楊凱生說。

藉科技制度打造新動力
全國政協委員、財政部原財政科學研究所所長賈
康在昨日的發言中指出，面對矛盾凸顯的挑戰和
「中等收入陷阱」的前車之鑑，必須依靠供給側改
革打造新動力體系。他說，供給側的勞動力、土地
及自然資源、資本、科技和制度五大要素中的前三
項，支撐力正在衰減。為引領新常態，必須更多依
靠後兩大要素——科技和制度，具體包括：調整人
口政策優化勞動供給，推進土地制度改革適應統一
市場，深化金融改革服務實體經濟升級換代，以教
育改革破解「錢學森之問」，依科研規律釋放科技
創新潛力，減輕企業綜合成本激發微觀活力，承受
陣痛讓市場淘汰落後、過剩產能等等。

香港文匯報訊（記者 馬琳 兩會報道）全國政協
委員、原中國央行貨幣政策委員會委員李稻葵，昨日
在全國政協十二屆四次會議第二次全體會議作大會發
言時表示，中國近期出現了一輪股票指數快速下行與
人民幣匯率貶值預期輪番互動的市場波動，政府必須
從根本上加強對金融市場的監管，嚴厲打擊內幕交易
和不合理行為，要拿出「打老虎拍蒼蠅」的反腐力度
整治金融市場。
李稻葵說，當前，中國股民人數高達1億，僅2016

年1月，約一半股民平均損失25萬元人民幣。
此外，中國經濟貨幣存量高企，而跨境資本流動

又基本開放，一旦市場預期股市、匯市不穩導致資本
外流，後果將會很嚴重。

借港經驗穩定市場
他認為，市場制度不完善是根本原因。他建議，

成立證券檢察院和證券法院；在適當時，將「一行三
會」（中國人民銀行、中國銀行業監督管理委員會、
中國證券監督管理委員會和中國保險監督管理委員
會）分業監管的模式整合為統一的大金融監管；上市
公司註冊制必須輔以更嚴格的事後監管等。
他還建議，借鑒香港特區政府1998年至1999年經
驗，建立較大規模的資本市場穩定基金。一旦金融市
場出現恐慌性巨幅下降，及時投入資本市場穩定基
金。待市場恢復之後，資本市場穩定基金的盈利可注
入社保基金或以一定折扣公開發行，還富於民。

李稻葵：以反腐力度整治金融市場
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陳華元
全國人大代表、

中建三局董事長、黨委書記

當前 PPP 項目落地情
況不理想，不能滿足當
前大量民生工程、公共
設施、基礎設施項目的
建設需求，因此，應加
快政府與社會資本合作
立 法 ， 制 定 更 為 貼 合
PPP 模式發展現狀的法
律以規範管理。明確政
府與社會資本合作項目
程序，以保障政府和社
會資本後續高效有序地
協調和開展項目建設。
同時，構建政府與社會
資本合作項目的合同體
系 ， 強 調 誠 實 信 用 原
則，強化合同對政府、
社會資本方及其他合作
各方的約束力。

張昌平
全國政協委員、
福建省政協主席

針對當前民營企業在
PPP（公私合營）合作上
仍然面臨拿項目難、銀行
融資難等問題，國家應盡
快出台《政府和社會資本
合作法》和《特許經營條
例》，消除企業對政策變
動的擔憂，為PPP模式提
供穩定的法律環境。

2014 年，國務院就推
廣政府和社會資本合作
模式出台過政策，但效
果不理想。因此，應盡
快出台相應配套政策；
優 化 公 共 項 目 決 策 機
制，建立公開透明運作
程序；加大金融支持力
度，為 PPP 產品未來證
券化提供基礎。
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陳章良
全國政協委員、
中國科協副主席

實現精準扶貧、精
準脫貧，要處理好深
度貧困與相對貧困的
關係。據統計，「十
二五」期間，某省貧
困 人 口 總 量 減 少
60%，而深度貧困人口
只減少25%。

要防止把扶貧工作
作為短期行為，以為

「衝一把，以後就沒有
貧困了」。本輪脫貧攻
堅的最大特徵就是「啃
硬骨頭」，要真正找準

「 硬 骨 頭 」， 咬 住 不
放。應該堅持先脫貧
後脫帽，不能搞「數字
脫貧」或降標準，甚至
搞「先脫帽後脫貧」。

扶
貧
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貧
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真
正
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硬
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頭
」

■香港文匯報記者 米南、馬琳、鄒珍貴、俞鯤 兩會報道

■■賈康建議賈康建議，，應依靠供給側改革打造新動力體系應依靠供給側改革打造新動力體系，，依靠科技和制度引領新常態依靠科技和制度引領新常態。。圖為貴州省技術人員在生態養牛場圖為貴州省技術人員在生態養牛場
內考察內考察。。 資料圖片資料圖片

■陳星鶯委員作《加強電商監管促進電子商務健康發
展》發言。 新華社

■李書福委員作《提升中國製造業競爭力迫在眉睫》
發言。 新華社

委員建議

■■厲以寧厲以寧：：
如果不深化如果不深化
國企改革國企改革，，
供給側發力供給側發力
很難取得成很難取得成
績績。。

■■賈康賈康：：
引領經濟新引領經濟新
常態常態，，必須必須
依靠供給側依靠供給側
後 兩 大 要後 兩 大 要
素素 —— 科 技科 技
和制和制度度。。

■■楊凱生楊凱生：：
壓縮過剩產壓縮過剩產
能必須算清能必須算清
成本成本賬賬。。
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香港文匯報訊 海南三沙市去年在各人居島礁開通
了網際網路、Wi-Fi等信息系統，還在「三沙1號」、
「瓊沙3號」、「綜合執法1號」三艘大船上安裝了通
訊基站。對此，全國人大代表、三沙市委書記肖傑
說，「三沙1號」的服務範圍可覆蓋周圍十幾海里海
域，給往來南海的貨輪、商船提供了通訊便利。
據新華社報道，三沙被稱為「浪花上的城市」，無

線通訊和海上交通是三沙人與外界聯絡最重要的通
道。2012年設市前，只有一艘「瓊沙3號」往返永興
島與海南島之間。為改善交通補給條件，三沙市用不
到一年的時間，新建7,800噸的「三沙1號」，並於
2015年初投入運行，使往返永興島與海南島的航次由
每月兩次增加到每月四次，而且乘坐「三沙1號」還
能全程打電話、上網。

三沙船載通訊基站提供便利


